
Kreistag Saale-Orla-Kreis                      Schleiz, 23. September 2021 
Bau- und Vergabeausschuss 

 

N i e d e r s c h r i f t 
über die 22. Sitzung des Bau- und Vergabeausschusses 

am Dienstag, den 14.09.2021 (öffentlicher Teil) 

 
Sitzungsbeginn: 16:00 Uhr 
Sitzungsende:  16:20 Uhr 
Ort:  Landratsamt Saale-Orla-Kreis, Neubau, Konferenzsaal 237, 

Oschitzer Str. 4, 07907 Schleiz,  

Anwesenheit: 

Anwesend: Beigeordnete(r) 
Gersdorf, Katrin   

Vorsitzende/r 
Franke, Thomas   

Ausschussmitglieder 
Bergner, Heiko   
Feike, Anette   

Neumüller, Alex (i.V. Hr. Bias) 
Querengässer, Gerd   

Rham, Matthias   
Weiße, Ralf   
Wetzel, Roland   

Mitarbeiter der Kreisverwaltung 
Beyer, Kerstin   

Kirschner, Julia   
Wolfram, Sylvia   

Entschuldigt: Ausschussmitglieder 

Bias, Marko   
Seidel, Marco (unentschuldigt) 

  

Schriftführerin: Kerstin Täumel 

Tagesordnung: 

 1.  Genehmigung der Niederschrift über die 21. Sitzung des Bau- und Vergabeausschusses am 
10.08.2021 

 2.  Beschluss zur Vorbereitung und Durchführung der Maßnahme Sportplatz Grundschule 
Neunhofen - Sanierung Tennenlaufbahn und Weitsprunggrube 
Vorlage: BVA/065/2021 

 3.  Sanierung Tennenlaufbahn und Weitsprunggrube Sportplatz Grundschule Neunhofen - 
Gesamtleistung 

Vorlage: BVA/064/2021 
 4.  Sonstiges 
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Herr Thomas Franke eröffnet die 22. Sitzung des Bau- und Vergabeausschusses und stellt die 
Ordnungsmäßigkeit der Ladung sowie die Beschlussfähigkeit des Bau- und 
Vergabeausschusses fest. 

Die Tagesordnung wird in der vorliegenden Form festgestellt. 
 

Zu  TOP  1 Genehmigung der Niederschrift über die 21. Sitzung des Bau- und 

Vergabeausschusses am 10.08.2021 

 

Wortmeldungen gibt es nicht. 
Der Bau- und Vergabeausschuss fasst mit 8 Ja-Stimmen und 1 Stimmenthaltung folgenden 

Beschluss: 
 
„Der Bau- und Vergabeausschuss genehmigt die Niederschrift über die 21. Sitzung des Bau- 

und Vergabeausschusses am 10.08.2021.“ 
 

   82-22/2021 

 
Zu  TOP  2 Beschluss zur Vorbereitung und Durchführung der Maßnahme 

Sportplatz Grundschule Neunhofen - Sanierung Tennenlaufbahn und 

Weitsprunggrube 

Vorlage: BVA/065/2021 

 
Frau Beyer legt dar, dass zu dieser Maßnahme bisher noch kein Beschluss über die 

Bauunterlagen gefasst wurde, weil es sich um eine Werterhaltungsmaßnahme handelt. Es 
müsste festgelegt werden, ob künftig immer ein Vorbereitungsbeschluss für Maßnahmen über 
einem Wert von 100 T€ eingebracht werden soll, auch bei Werterhaltung, oder nur bei 

grundhafter Instandsetzung und Neubau. 
Herr Querengässer vertritt die Meinung, dass es beibehalten werden sollte, dass immer ein 

Beschluss zur Vorbereitung und Durchführung der Maßnahmen, auch bei 
Werterhaltungsmaßnahmen, im Bau- und Vergabeausschuss gefasst wird. 
Dazu gibt es keinen Widerspruch von anderen Ausschussmitgliedern. Frau Beyer sichert zu, 

künftig so zu verfahren. 
 

Der Bau- und Vergabeausschuss fasst 
    einstimmig 

folgenden Beschluss: 

 
„Der Bau- und Vergabeausschuss nimmt die in § 10 Abs. 3 ThürGemHV genannten und im 

Ausschuss vorgestellten Unterlagen zur Kenntnis und bewilligt die Durchführung der 
Maßnahme – Sportplatz Grundschule Neunhofen - Sanierung Tennenlaufbahn und 
Weitsprunggrube.“ 

   83-22/2021 

 

Zu  TOP  3 Sanierung Tennenlaufbahn und Weitsprunggrube Sportplatz 

Grundschule Neunhofen - Gesamtleistung 

Vorlage: BVA/064/2021 

 
Wortmeldungen zur Beschlussvorlage gibt es nicht. 
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Der Bau- und Vergabeausschuss fasst 
    einstimmig 

folgenden Beschluss: 

 
„Für die Sanierung Tennenlaufbahn und Weitsprunggrube Sportplatz Grundschule Neunhofen 

– Gesamtleistung, erhält der wirtschaftlich günstigste Bieter, die Firma Baugeschäft 
Gustmann, Bodelwitzer Str. 21, aus 07381 Wernburg, den Auftrag mit einer Auftragssumme 
in Höhe von 113.952,02 € brutto.“ 

 
   84-22/2021 

 
Zu  TOP  4 Sonstiges 

 

Als Termin für die nächste Sitzung wird Dienstag, der 05.10.2021, 16:00 Uhr, mit den 
Themen Überarbeitung Vergaberichtlinie und Vergabe Strom- und Gaslieferverträge, 

festgelegt. 
 
Frau Feike fragt nach der Umsetzung des Bundesprogramms zur Anschaffung von 

Raumluftfiltern für Schulen. 
Frau Beyer führt aus, dass sich das Landratsamt intensiv mit dieser Problematik beschäftigt 

hat und zu der Erkenntnis gelangt ist, dass nach wie vor erste Priorität das Lüften durch die 
Fenster hat. Die Wirksamkeit solcher Lüftungsgeräte ist umstritten und der Einsatz kann nur 
lüftungsbegleitend gesehen werden. Außerdem verursachen die Lüftungsgeräte in der 

Unterhaltung (Filterwechsel) immense Kosten. 
Es wurden 4 solcher Geräte angeschafft, 2 für die Regelschule Pößneck-West wegen der 
Lüftungssituation in das sog. Atrium und 2 für das Gymnasium Neustadt im Dachbereich. Mit 

Schulbeginn sind diese in Betrieb gegangen. 
Die Installation von CO²-Ampeln an den Grundschulen ist in der Umsetzung. In Abstimmung 

mit den Schulen wurde 1 Woche nach Schulbeginn mit der Installation der Ampeln begonnen. 
 
Herr Weiße fragt an, ob es den Tatsachen entspricht, dass am Gymnasium Neustadt kein 

WLAN anliegt. 
Frau Beyer bittet darum, sich diesbezüglich an den Fachdienst EDV im Hause zu wenden. Ihr 

ist bekannt, dass die Ausschreibung stattgefunden hat und der schrittweise Einbau an den 
Schulen erfolgt. 

Herr Franke beendet um 16:20 Uhr die 22. Sitzung des Bau- und Vergabeausschusses. 

 

 

 

Thomas Franke Kerstin Täumel 

Ausschussvorsitzender Schriftführerin 
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